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LAS DIFERENCIAS DE PODER EN
EL SENO DE LA EMPRESA

«A menudo las buenas ideas dejan de expresarse porque los subordinados piensan
que serán castigados por mostrarse en desacuerdo con sus superiores»

• ••
Rafael
Sancho
zamora
Director de la
Fundación cm
Talavera de la
R€ina .Toledo

En el seno de la empresa, las di-
ferencias de poder influyen
enormemente en las relacio-
nes entre directivos y subordi-
nados. La experiencia demues-
tra que los directivos que se
consideran destinatarios de ac-
ciones injustas de sus superio-
res son capaces de actuar de
forma similar con quienes se
encuentran por debajo de ellos.
A su vez, los directivos preocu-
pados por ofender a sus supe-
riores no suelen mostrar una
actitud de defensa de los intere-
ses de sus subordinados ante. . ....quienes ocupan una pOSIClOn

•superior;
Cuando un directivo no de-

fiende a sus subordinados pier-
de su respeto. Y cuando los su-
bordinados tienen la sensa-
ción de que su superior no va a
defenderles de las injusticias,
se produce una situación que
afecta tanto al trabajo de los
empleados como de sus respon-
sables. Es decir, la posición de
los superiores se debilita pro-
gresivamente si sus subordina-
dos no responden.

Los directivos son conscien-
tes del mal uso que hacen de su
poder en sus relaciones con sus
subordinados, y también sa-
ben que transmiten ideas con-

tradictorias. Por ejemplo, pue-
den decir a sus subordinados
que esperan de ellos que sean
sinceros y no tengan reparos
en formular críticas. Y,sin em-
bargo, muestran su desaproba-
ción cuando reciben comenta-

• •rIOSsmceros.
Como subordinados, los di-

rectivos muestran una preocu-
pación exagerada por compla-

•cer a sus superrores, porque
piensan que cuentan con muy
poco poder para modificar la
conducta de sujefe. Como supe-
riores,los directivos saben has-
ta qué punto dependen de la ac-
tuación de sus subordinados y,
por consiguiente, cuánto po-
der real, que no formal, tienen
éstos sobre ellos.

Pero cuando los jefes ac-
túan como subordinados, sue-
len olvidar esta realidad de la
vida empresarial. Se olvidan
de que la actuación del jefe de-
pende en gran medida de la en-
trega de los subordinados a sus
tareas y de la calidad de su tra-
bajo. Por consiguiente, los su-
bordinados suelen centrarse
demasiado a menudo en adap-
tarse a las preferencias estilís-
ticas de sus superiores y no lo
suficiente en una actuación in-
trínsecamente eficaz.

Dado que los subordinados
se consideran excesivamente
débiles para alterar el compor-
tamiento de sus superiores, los
directivos en el papel de subor-
dinados se preocupan en dema-
sía de si tienen o no una afini-
dad natural con sus jefes. Por
otra parte, en su relación con
los subordinados, los dírecti-

vos no parecen preocuparse
por esta compatibilidad. Par-
ten de la base de que sus subor-
dinados pueden aprender fácil-
mente a amoldarse a sus expec-
tativas y de que esta remodela-
ción de su conducta no perjudi-
cará a la empresa. En realidad,
tener que adaptarse de este mo-
do impedirá a los subordina-
dos un trabajo a pleno rendi-
miento. En la mayoría de los ca-
sos, inhibir a las personas de
esta manera da origen a resen-
timientos.

Cuando los directivos no
comprenden hasta qué punto
la desigualdad en la distribu-
ción de poder perjudica a las re-
laciones interpersonales y a la

«Se olvidan de que la
actuación del jefe
depende en gran
medida de la entrega
de los subordinados a
sus tareas y de la
calidad de su trabajo»

«El directivo, en su
papel de subordinado,
debería sacar provecho
de su propia
experiencia como jefe y
preguntarse qué es lo
que más le importa
cuando está en el papel
de superior»

productividad, la empresa pue-
de enfrentarse a graves proble-
mas. El efecto negativo más im-
portante y trascendente de la
estructura jerárquica puede re-
sumirse en el dicho: «La con-
fianza huye de la autoridad». A
menudo las buenas ideas dejan
de expresarse porque los subor-
dinados piensan que serán cas-
tigados por mostrarse en des-
acuerdo con sus superiores o
poner de relieve una competen-

• •cia excesiva.
Nadie tiene la culpa de es-

tas distorsiones del poder jerár-
quico. El problema es algo inhe-
rente a la vida empresarial,
porque las diferencias de auto-
ridad son inevitables. El proble-
ma no puede evitarse, pero pue-
de controlarse si los directivos
se esfuerzan por conectar sus
dos funciones de siervos y seño-
res del poder.

Restablecer la normalidad
en las relaciones es una tarea
que compete principalmente a
los superiores.

Los directivos tienen que
aprender a detectar las sutiles
sugerencias de sus subordina-
dos. Sirve de ayuda compren-
der que resulta más fácil para
los subordinados llegar a cono-
cer las reacciones y deseos de
sus jefes porque es más proba-
ble que los superiores expre-
sen de forma abierta sus senti-
mientos. Por la misma razón, a
los jefes les resulta más fácil
descubrir los auténticos senti-
mientos de sus subordinados,
ya que lo normal es que suelan
expresarlos de forma indirec-
ta y precavida.

El directivo, en su papel de
subordinado, debería sacar
provecho de su propia experien-
cia como jefe y preguntarse
qué es lo que más le importa
cuando está en el papel de supe-
rior. Dándose respuesta a esa
pregunta, mejorará la relación
con sus superiores, algo que re-
percutirá muy positivamente
en la actividad de la empresa.

Abel Loeches, Calios Rojas
y Beatriz Amor
Ganadores del Concurso de
Empresas Ciudad de Talavera

•

LaFundaciónCEEI
Talavera-Toledoha hecho entrega
de los premios a los participantes
dell Concurso Juego de Empresas
«Ciudadde Talavera»,una
iniciativallevada a cabo en
colaboración con las concejalías
de Juventud y Empleodel
Ayuntamiento de Talavera,CCMe
Ipeta Empleo.Elgrupo ganador
está formado por tres estudiantes
del Instituto de Educación
Secundaria Padre Juan de
Mariana.que han conseguido
superar a los cinco grupos
restantes y situar a su empresa
como la de mayor valor en Bolsa.
Se trata de AbelLoeches

•

•
•,
•,
•

NOMBRES PROPIOS
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Los tres estudiantes ganadores, tras recoger su premio

Martínez.Carlos IgnacioRojas
Durány BeatrizAmorMartín.En
este concurso han participado 18

ABe

estudiantes procedentes de los
institutos Padre Juan de Mariana,
Puerta deCuartosyel CEU.

Carlos Martínez Alonso
Presidente del CSIC

Elmáximo responsable del
Consejo Superior de
Investigaciones Científicas (CSIC).
CarlosMartínezAlonso,ha
firmado con el rector de la
Universidadde Castilla-La
Mancha. Ernesto MartínezAtaz.
sendos acuerdos para la creación
de dos institutos de investigación,
en los ámbitos de Tecnologíade
losAlimentos y Automática y
Robótica.que se ubicarán en
CiudadRealy Albacete. Carlos
MartínezAlonsodestacó el
esfuerzo que actualmente hace el
Gobiernonacional en materia de
investigación, al dedicar más de
un 30 por ciento anual de los
Presupuestos Generales del
Estado a I+D+1.

CONVOCATORIAS

CENTRO DE DISEÑO
El Centro de Diseño de Castilla-La
Mancha convoca cinco becas
destinadas a los nuevos diseñadores
emprendedores de la región con más de
tres meses y menos de tres años de
antigüedad demostrable como
profesionales del diseño. Cada ayuda
contará con un importe máximo de
2.500 euros. La ayuda servirá para
sufragar los gastos derivados de la
producción de material de
comunicación. tales como folletos.
papelería básica. web o cualquier otro
elemento de comunicación que sirva
para dar a conocer los servicios del
diseñador y ia participación en un
proceso formativo y de asesoramiento
del Centro de Diseño de Castilla· La
Mancha. El estudio o diseñador que
decida optar a la beca deberá
encontrarse registrado en la base de
datos del Centro de Diseño. pudiendo
solicitar su inclusión en la misma en el
momento de optar a esta ayuda.
Las bases oficiales de esta convocatoria
están disponibles en el apartado
«convocatorias» de la página web del
Centro de Diseño de Castilla-La Mancha.
www.c1mdiseno.com. El plazo de
presentación de las solicitudes finaliza el
21 de junio.

PREMIO DE INVESTIGACiÓN
El Consejo Económico y Social de
Castilla-La Mancha ha convocado la
cuarta edición del Premio Anual de
Investigación a Tesis Doctorales. Podrán
participar en la convocatoria aquellas
tesis presentadas para la colación del
grado de doctor. leídas y calificadas.
como mínimo como notable entre el1 de
enero y el 31 de diciembre de 2006. por
cualquiera de la Universidades con
actividad docente en Castilla-La Mancha.
que versen sobre materias de
trascendencia económica. social y
laboral para Castilla-La Mancha. El
premio está dotado con 6.000 euros y
diploma acreditativo y un accésit dotado
con 3.000 euros y diploma acreditativo.
Las tesis premiadas deberán ser
originales. inéditas y estar redactadas en
castellano. Tendrán una extensión
mínima de 100 páginas en hoja tamaño
DIN A-4. a doble espacio y tamaño de
fuente 10 y podrán ser editadas por el
CES. a cuyo efecto este órgano podrá
solicitar la adaptación de la extensión de
la tesis a la habitual de las publicaciones
de este ór~no. El plazo de
doccrnentaeión finalizará el 31 de julio de
2007 y se r~alizará en el Registro del
CES de Castilla-La Mancha. Cuesta de
Carlos V. 5. 45071 Toledo. El fallo del
jurado se emitirá en el mes de noviembre
y los trabajos pasarán a formar parte del
fondo documental del CES.

PREMIO MEJORES QUESOS
El Ministerio de Agricultura, Pesca y
Alimentación (MAPA) ha convocado la
cuarta edición del Premio «Mejores
Quesos Españoles». con el objeto de
contribuir a revalorizar los quesos
españoles autóctonos de mayor calidad
organoléptica y estimular a los
productores a obtener y comercializar
quesos de calidad. En este premio que se
convoca cada dos años. podrán
participar los productores de quesos
elaborados en establecimientos
autorizados. dentro de las tres
categorías siguientes: quesos
autóctonos españoles. quesos de
producción ecológica y otros quesos.
Dentro de la primera categoría se
diferencia entre quesos: frescos. de
pasta blanda. de pasta prensada de
oveja. de pasta prensada de vaca. de
pasta prensada de cabra. de pasta
prensada mezcla de oveja. vaca o cabra.
y de pasta azul. El plazo de inscripción
finaliza el 18 de abril.
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La secretaria provincial de UPA en Toledo, Elisa
Fernández, ha asegurado que el 70% de las tareas
agrícolas serán desarrolladas por trabajadores
rumanos y búlgaros. Por eso, la organización agraria ha
comenzado en la localidad toledana de Urda las
reuniones informativas para asesorar a los agricultores
y explicarles los requisitos que deben cumplir para que
puedan contratar a estos trabajadores _ 15

CEOE-Cepyme de Ciudad Real ha impartido cerca de
3.000 horas, en los cursos gratuitos que ha impartido
durante el primer trimestre de este año a numerosos
colectivos como los autómomos, empresarios,
universitarios o desempleados. Las convocatorias
formativas, a las que han asistido más de 540
alumnos, se han desarrollado en todas las comarcas
de la provincia ciudadrealeña _11

ELISA FERNÁNDEZACTIVIDADES FORMATIVAS
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Los productos
gastronómicos, en la feria
de los Sabores de Alcázar

La localidad de Alcázar de San Juan (Ciudad Real) será escenario a finales de abril, de la
III Feria de los Sabores, un encuentro al que asistirán un centenar de expositores, de los
que 60 pertenecen al sector agroalimentario y 40 al de artesanía, que es otro de los secto-
res que se quieren promocionar. Los organizadores esperan que en esta edición se supe-
ren los 30.000 visitantes que tuvo esta feria el año pasado.

DaEGADO: Antonio Gonzá~ Jerez
.. ------------- --------

REDACCIÓN Calle Bamo Rey, 9.1' Teléfooo: 925 28 44 07. Fax redacción 9252529 20. Fax publicidad 925 22 61 73
-------- ---- - --- -------_ .. --- -------
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--- ----------- - ---------------- ------------
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Energía
Se ha inaugurado el Parque
Daimiel Solar, un centro de
producción que por su capacidad
de 700 kilowatios se convierte en
el segundo más importante de la
provincia. Según el director
general de Lumenaria, Juan Carlos
Martín, el parque tendrá una
capacidad para suministrar
electricidad a un pueblo de 1.500
habitantes.
Página 6
----- ----------

Vivienda
Facilitar a los inmigrantes de
Guadalajara los trámites para
inscribirse en el registro de
vivienda pública es el principal
objetivo del convenio suscrito
entre el consejero de Vivienda y
Urbanismo, Alejandro Gil, y el
presidente de la Diputación
provincial, José Carlos Moratilla.
Página 9

Turismo
La consejería de Industria y
Tecnología, a través de la
Dirección General de Turismo y
Artesanía, acaba de realizar la
primera convocatoria del «Plan de
Formación del sector turístico en
Castilla-La Mancha» con el
objetivo de cubrir las necesidades
formativas del sector.
Página 11

Ganadería
La Confederación de Cooperativas
Aqrarias de España ha criticado la
bajada de precios de la leche al
ganadero y la falta de una política
de abastecimiento, que permita la
estabilización del mercado. Según
CCAE, la bajada de precios pone
de manifiesto la debilidad del
sector productor.
Página 15
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Desde el tramo más alto de los andamios de esta obra, en la localidad toledana de Sargas, cayó un trabajador; el golpe fue mortal
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Castilla-La Mancha, una cifra
que la sitúa en la lista negra de
la comunidad con mayor si-
niestralidad de España.
El último accidente mortal

se produjo la semana pasada
en Albacete; un joven de 25
años perdió la vida al caer al
suelo mientras trabajaba en la
construcción del colegio públi-
co de la localidad de Mahora.
Los sindicatos, ante este acci-

dente y otros dos más que se
produjeron en la provincia de
Toledo a finales del pasado
mes de marzo, han vuelto a re-
clamar a las empresas que asu-
man la responsabilidad que tie-

En lo que va de año son ya 22 los trabajadores que han perdido la vida en

accidente laboral en Castilla-La Mancha, según UGT; una cifra «desmesurada»

que pone en entredicho las política de prevención de riesgos laborales

o _._

TEXTO: P. HERNÁNDEZ

o está siendo un
- buen año para la
-- prevención de ac-

''<'L Ii!i~. cidentes labora-
~; les. Si ya comenzó

mal el mes de enero, con varios
trabajadores muertos en pocos
días, en las últimas semanas
dos personas han fallecido en
la provincia de Toledo y otra
más en Albacete en sus centros
de trabajo. Si siguen así las co-
sas, podrían repetirse o inclu-
so aumentar las estadísticas
del pasado año, con más de se-
tenta trabajadores muertos en

-

..'
-

'i_'~""".
_._.-'--

nen y cumplan con la normati-
va, deforma que la reducción
de tasas de siniestralidad sea
un hecho. Comomedida de pre-
sión, UGT ha convocado una
concentración ante la puerta
de la Federación de Empresa-
rios deAlbacete (FEDA)en pro-
testa por la siniestralidad labo-
ral mañana, 13de abril.
Tras la muerte de dos traba-

jadores hace unas semanas en
Toledo, la concentración sindi-
cal tuvo lugar en la sede de la
Federación Empresarial Tole-
dana (Fedeto). El secretario ge-
neral de UGT en la provincia,
Rubén Martín, aseguraba que

.:--.. '

•

)
. "" ....• . .,.~,'

•
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estos accidentes se podrían ha-
ber evitado si se hubiera cum-
plido la Ley de Prevención de
Riesgos Laborales.
El secretario de Acción Sin-

dical de UGT en Castilla-La
Mancha, Pedro de la Cruz, con-
sidera que «nunca como ahora
había tantos medios sobre la
mesa para prevenir los acciden-
tes laborales» y sin embargo
«las cifras de trabajadores no
bajan». Sólo en la provincia de
Toledo han sido ocho los traba-
jadores muertos en lo que va de
-ano.

La ley no se cumple
El sindicalista insiste en que
la Ley de Prevención de Ries-
gos Laborales lleva once años
de aplicación y sigue sin cum-
plirse como debiera, puesto
que las empresas sólo la cum-
plen en el aspecto formal.
Mientras, desde el Gobierno

regional se pretende crear un
Observatorio Regional para la
Salud y Seguridad Laboral, del
que formarán parte los agentes
sociales de manera paritaria y
que se dedicará a profundizar
en el estudio, análisis y elabo-
ración de informes que permi-
tan fomentar la prevención de
los riesgos laborales.
Mientras, desde la patronal

se insiste en que la formación
es fundamental para la preven-
ción de los accidentes. La Aso-
ciación de Empresarios de
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63 muertos en la
construcción hasta
el mes de marzo

r
Los accidentes laborales se
han cobrado la vida de 67
trabajadores de la construc-
ción en los tres primeros
meses del año, cifra que
supera a la registrada en el
mismo periodo de 2006,
cuando murieron 66trabajado-
res de este sector. Según datos
de la Federación de Construc-
ción, Madera y Afines de
CC.OO.,marzo ha sido, por el
momento, el mes en el que se
han producido más accidentes
mortales, con 24fallecidos,
frente a los 22de febrero y los
21de enero. El"sindicato
denunció que más de la mitad
de los siniestros mortales de
la construcción en estos tres
primeros meses obedecieron a
caídas en altura. En concreto,
en el 60% de los accidentes
faltaban medidas de seguri-
dad en la protección de los
forjados, huecos de ascensores
y tejados.

•

-- ---------- ----

-

•

Campollano, de Albacete, ha
realizado un estudio sobre có-
mo está la situación de la pre-
vención de riesgos laborales.
Según su presidente, José
Eduardo López Espejo, este tra-
bajo ha concluido, entre otras
cosas, en la importancia que
tiene la formación y la informa-
ción para la prevención.

ECONOMíA CASTILLA-LAMANCHA ABe
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Barreda, con los
empresarios de

LosYébenes

En una visita realizada a la localidad de Los Yébenes la semana pa-
sada, el presidente regional, José María Barreda, participó en un al-
muerzo de trabajo con empresarios de la Comarca de Los Montes de
Toledo, con los que tuvo oportunidad de intercambiar impresiones
sobre el futuro inmediato de esta zona y de Castilla-La Mancha.

------ ----- --------- -------- --------------------------

La tasa de paro sesituó en
el8 por ciento en el último
trimestre del año pasado

en el que se refleja además que
el diferencial de la tasa de paro
femenina y masculina en este
cuarto trimestre del año au-
menta y se aleja de la nacional.

De este modo, el empleo fe-
menino creció un 5, 5 por cien-
to a nivel interanual, y el mas-
culino el 4 por ciento, con lo
que ambos han evolucionado
de forma positiva en el año
2006.En cuanto a los sectores,
en términos interanuales se
crearon más empleos durante
el cuarto trimestre en la Cons-
trucción y el sector Servicios,
seguidos por la Industria.

ABe
TOLEDO. La tasa de paro en
Castilla-La Mancha alcanzó
en el cuarto trimestre de 2006
el ocho por ciento, 1,4 puntos
porcentuales menos que la del
mismo periodo del año 2005,y
con una evolución de carácter
estable durante todo el año. En
términos interanuales, el nú-

mero de ocupados creció a un
ritmo de14,5por ciento, 0,9pun-
tos más que la media nacional,
aunque 2,2 puntos por debajo
del registro del año anterior.

Así lo señala el informe
«Análisis Regional del Merca-
do Laboral y de la Inflación» de
la Obra Social yRelaciones Ins-
titucionales de Caja España,

--- --- --- -------------------- -------- ~ --------------- ------- ------ -----
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RIESGOS LABORALES

Cecam publica
una guía sobre
fundamentos de
higiene
industrial
ABe
TOLEDO. La continua deman-
da de información y formación
sobre prevención de riesgos la-
borales ha llevado a Cecam ha
publicar una nueva guía infor-
mativa que en esta ocasión
aborda los Fundamentos de Hi-
giene Industrial.

Dirigida tanto a personal
técnico como a los agentes im-
plicados en el desarrollo de la
prevención -trabajadores y
empresarios-, en esta publica-
ción se intenta introducir la
importancia de comprender la
función básica que desempeña
la higiene industrial para pro-
teger la salud de las personas
que realizan una actividad pro-
ductiva.

Con esta guía, que se enmar-
ca dentro del convenio suscrito
con la Consejería de Trabajo,
se pretende prevenir la ocu-
rrencia de enfermedades profe-
sionales en los ambientes de
trabajo de las empresas. Para
evitar la aparición de estas en-
fermedades es importante
identificar, medir, corregir y
controlar los distintos agentes
de riesgo (químicos, físicos y
biológicos) y de eclosión de los
mismos en múltiples procesos
productivos o actividades.
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Los Autónomos también están expuestos a riesgos propios
de la actividad laboral que desarrollan. Es fundamental conocer esos riesgos

y formarse correctamente para eliminarlos y/o evitarlos.

Para ello, la Confederación Regional de Empresarios de Castilla-La Mancha con la
colaboración de la Consejería de Trabajo y Empleo ha programado una serie de

jornadas informativas en materia de prevención de riesgos laborales dirigidas a los
Autónomos además de elaborar seis pequeñas publicaciones coleccionables. _

- Á, .'

............................................................................................................................................ '

..,¡- - - - ,..

C~-:-CEPYME

------- -- -- - -- - --- - -. -.----- ----_.- ~-~.----- ~~- .-- -------

Castilla-La Mancha

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #483, 12/4/2007.



,

ABe I CASTILLA-LA MANCHA_ECONOMíA
6 .JUEVES12_4_2007

- 'f"

•

,-,

,-

Daimie aco e e se,
so armas an e

•

TEXTO: J. Y. nal de 5 Kw.cada una de ellas,
que pertenecen a 81 pequeños
inversores, comprometidos
con el aprovechamiento de los
recursos naturales y la protec-
ción del medio ambiente y que
han adquirido sus «huertos so-
lares».

La mayoría de estos peque-
ños inversores son de Castilla-
La Mancha (62 instalaciones),
seguidos de otros de Madrid
(42), Comunidad Valenciana
(18),Cataluña (8 instalaciones)
y el resto de distintas regiones.

La producción eléctrica del
Parque Daimiel Solar evitará
la emisión anual a la atmósfe-
ra de unas 683 toneladas de
C02, 1.520Kg. de S02 y 1.910
Kg. de NOx (referenciadas a
una central de carbón), con un
efecto depurativo para la at-
mósfera similar al de 50.000ár-
boles en el proceso de fotosínte-

•SIS.
Este innovador proyecto fue

presentado oficialmente por el
consejero de Industria y Tecno-

.- Lpasado lunes fue inau-
gurado el Parque Dai-
miel Solar, un centro de

producción eléctrica solar que
por su capacidad de 700 kilo-
watios se convierte en el segun-
domás importante de la provín-
cia. Según el director general
de Lumenaria, Juan Carlos
Martín de la Sierra, el parque
tendrá una capacidad para su-
ministrar electricidad a un
pueblo de unos 1.500habitan-
tes, como Alcolea de Calatrava,
Albadalejo, Carrizosa, Villa-
manrique, Torre de Juan Abad
oCózar.

Ubicado en el nuevo polígo-
no industrial de Daimiel, este
parque ha sido promovido por
la empresa daimieleña Lume-
naria, creada hace tres años
por un empresario local, Juan
Carlos Martín de la Sierra, pa-
ra gestionar proyectos «llave
en mano», de energía solar, foto-
voltaica y térmica.

.-

- ~.

- .

140 placas
El Parque Daimiel Solar, pro-
yecto que ha supuesto una in-
versión total de 5 millones de
euros, ocupa una superficie de
1,6hectáreas y tiene la peculia-
ridad de que está integrado por
140instalaciones de placas so-
lares, con una potencia nomí-

Este parque ha sido
promovido por la
empresa daimieleña
Lumenaria
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El consejero de Industria fue el encargado de inaugurar esta nueva instalación de energía solar ABe
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logía, José Manuel Díaz-Sala-
zar; del alcalde de Daimiel, Jo-
sé Díaz del Campo; y el propio
Martín de la Sierra, además de
otros propietarios del Parque
que pusieron de manifiesto la
importancia de las energías re-
novables en Castilla-La Man-
cha.

Otros parques solares
A la vista de la excelente acogi-
da del proyecto del Parque Dai-
miel Solar, la empresa daimie-
leña Lumenaria, fuentes de la
empresa informaron de que en
breve comenzará la comerciali-
zación de otro parque solar, de-
nominado Parque Solar Dai-
miel Il, de mucho mayor tama-
ño que su predecesor que ten-
drá una capacidad de produc-
ción eléctrica de 12 megava-
tios, suficientes para abaste-
cer de electricidad a unas 6.500
familias, es decir, a la pobla-
ción de Daimiel.

Hasta ahora, Lumenaria ha
promovido directamente, o ha
sido contratada por otras em-
presas para desarrollar, ade-
más del Parque Daimiel Solar,
que ahora se inaugura, el Par-
que Tarancón Sur (Cuenca), de
200 kilowatios, en funciona-
miento; el Parque Solar Villa-
rrubio (Cuenca), de 600 kilo-
watios; el Parque Solar Bola-
ños, de 80Kw.,actualmente en
construcción, y está planifi-
cando la construcción del deno-
minado Parque Solar Manza-
nares, ubicado en el término de
esta localidad, con una capaci-
dad de 800kilowatios y concebi-
do para 8 propietarios, cada
uno de los cuales tendría una
instalación de 100 kilowatios
de capacidad

Lumenaria, con una planti-
lla de 20personas muy cualifi-
cadas, incluidos varios inge-
nieros, presta servicios de ins-
talaciones solares fotovoltai-
cas conectadas a red: parques
solares conectados a la red, ins-
talaciones solares fotovoltai-
cas, electrificación rural, ins-
talaciones solares térmicas pa-
ra agua caliente sanitaria, apo-
yo a calefacción y climatiza-
ción de piscinas, con supervi-
sión de ingeniería e integra-
ción arquitectónica, habiendo
adquirido recientemente terre-
nos, para sus propias instala-
ciones, en el nuevo polígono in-
dustrial de Daimiel.

Lautilización de
energía solar
potencia la
creación de
empresas
ABe
TOLEDO. La utilización de
energía solar en zonas rurales
o aisladas permite la creación
de pequeñas empresas que po-
tencian el desarrollo económi-
co de las comarcas. Esa fue una
de las ideas destacadas duran-
te la celebración del panel «Ins-
talaciones solares fotovoltai-
cas sobre cubiertas de naves in-
dustriales», celebrado hace
unos días en la Antena came-
ral de Illescas-La Sagra.

El panel, que contó con la
participación de más de cua-
renta empresarios de la comar-
ca, fue impartido por Ahinoa
Franco Rodríguez, abogada y
responsable del departamento
de gestión, y María Moreno
García, ingeniera industrial y
responsable del departamento
técnico la empresa Castilla-La
Mancha Solar, S.L. Esta empre-
sa se dedica a la ingeniería, pro-
moción y gestión de instalacio-
nes de energías alternativas, y
cuenta con una amplia expe-
riencia en el sector de las ener-
gías renovables, principalmen-
te solar, e inquietud por el desa-
rrollo sostenible.

Castilla-La Mancha Solar
desarrolla su actividad en toda
la región yen comunidades au-
tónomas limítrofes.

Los empresarios obtuvie-
ron información sobre el sec-
tor solar como fuente de ener-
gía renovable, no contaminan-
te y conocieron cómo su utiliza-
ción contribuye a reducir el
efecto invernadero producido
por las emisiones de C02 a la at-
mósfera' así como el cambio cli-
mático.

La energía solar, según se
explicó durante el panel, tiene
la particularidad de ser la úni-
ca fuente de energía renovable
que puede instalarse de forma
masiva en el centro de zonas ur-
banas, proporcionando ener-
gía eléctrica de manera segu-
ra, ecológica y autónoma.

Esta energía es limpia, tie-
ne un gran mercado, no genera
ruido y su mantenimiento es
mínimo. El mercado fotovoltai-
co español es en estos momen-
tos uno de los más interesantes
de la Unión Europea y se dan
unas condiciones en la actuali-
dad favorables para que se pro-
duzca este fuerte crecimiento:
un marco legislativo adecua-
do, tarifas que hacen atractiva
la inversión, financiación fácil
de los proyectos, ayudas a fon-
do perdido e incentivos fisca-
les .
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-Tenemos 160 trabajadores,
además de otro centenar de em-
presas contratistas, y estamos
intentando equilibrar sus jor-
nadas de la manera más flexi-
ble y compatible con su vida
privada. De nuestra plantilla,
el 70 por ciento son de Puerto-
llano, con lo que estamos apor-
tando empleo en la comarca, y
en cuanto a sus condiciones la-
borales está implantada la jor-
nada continuada, hay flexibili-
dad en los horarios y en el dise-
ño de las vacaciones de los tra-
bajadores, así como se pueden
acoger a la reducción de jorna-
da por motivos de paternidad o
maternidad. Además, los traba-
jadores disfrutan de un conjun-
to de beneficios sociales como
las aportaciones a planes de
pensiones, seguros médicos y
de jubilación o rebajas en los
precios de consumo de la elec-
tricidad.
- Respecto al desarrollo
profesional de los empleados,
i.se les ofrece fonnación para
aumentar su cualificación?
-La formación es otra de nues-
tras apuestas. Hemos alcanza-
do 50 horas de formación por
año y se ofrece la formación pa-
ra mejorar su capacitación de-
pendiendo de la cualificación.
Cuando se construyó la cen-
tral a principio de los años 90
buscamos a personal con cali-
dad y con titulación, y poten-
ciamos la alta cualificación y
la formación específica del per-
sonal subcontratista. Estos tra-
bajadores han actualizado así
sus conocimiento. En el perso-
nal propio, cada año vienen va-
lorando con un notable las acti-
vidades de formación porque
solicitamos su opinión cuando
se imparten los cursos.
-Precisamente, desde hace
varios años Elcogás ha puesto en
marcha acciones de salud y
seguridad. ¿Qué resultados han
dado estas políticas?
-Elcogás cuenta con un siste-
ma integrado de salud y preven-
ción laboral con una política
de seguridad aplicada a cada
puesto de trabajo que ha mini-
mizado el número de acciden-
tes laborales. Los registrados
han sido la mayoría de carác-
ter leve y verificamos los índi-
ces de accidentabilidad para ve-
rificar y reforzar los sistemas
de seguridad. También esta-
mos trabajando por la seguri-
dad de las personas que proce-
den de empresas subcontrata-
das. En definitiva, la compañía
apuesta por la prevención co-
mo principal política para
mantener la seguridad en el
centro, y precisamente el año
pasado recibimos la certifica-
ción del Sistema de Gestión y
Seguridad y Salud en el Traba-
jo, además de las que tenemos
en Gestión de Calidad y en Ges-
tión Medioambiental.

Una presencia en
entidades nacionales
y extranjeras

En Elcogás tenemos una clara
vocación de desarrollo sosteni-
ble. Por ello estamos presentes
en plataformas tecnológicas
tanto nacionales como euro-
peas como en el Grupo Espa-
ñol del Carbón, en las asocia-
ciones del Hidrógeno española
y europea, en la Asociación de
Usuarios de Gasificación o en
el "The carbon sequestration
leadership forum (CSLF)",
además de estar adheridos al
Pacto Mundial de Naciones
I.Inid8.."s _ABeIgnacio Méndez de Vigo durante la entrevista en su despacho

Consejero delegado de Elcogás

2 será ameior. .,
a contamínacíon-
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reparación en el ciclo combina-
do. En la actualidad copamos
un 0,7 por ciento de la produc-
ción de energía eléctrica en Es-
paña en régimen ordinario y
estamos en crecimiento por-
que hay numerosas compañías
extranjeras interesadas en
nuestros procesos productivos
y hay expectativas en los mer-
cados comerciales.

JULIA YÉBENES
CIUDAD REAL. La central
eléctrica de Puertollano es la
primera de España que implan-
tó la tecnología de Gasifica-
ción Integrada en Ciclo Combi-
nado (GICC) y tras más de diez
años de funcionamiento copa
el 0,7% de la producción eléctri-
ca en España. Tras la reciente
aprobación del nuevo plan de
viabilidad de Elcogás por el
Consejo de Ministros, que le
permitirá continuar con su ac-
tividad y cumplir con su objeti-
vo de desarrollar tecnologías
de producción limpias, el con-
sejero delegado de la compa-
ñía, Ignacio Méndez de Vigo,
desgrana los proyectos innova-
dores que está liderando la enti-
dad centrados en la captación
de C02 y la potenciación del hi-
drógeno para reducir el impac-
to de la contaminación.
-Elcogás ha sido pionera en la
tecnología de ciclo combinado
que utiliza, ¿qué perspectiva de
producción existe en España con
el actual mapa de empresas que
generan electricidad?
-Elcogás lleva desde hace más
de diez años explotando una
central de gasificación integra-
da en ciclo combinado (GICC) y
es importante decir que hoy el
30 por ciento de la producción
de energía se obtiene a través
de esta tecnología. Hay que des-
tacar los beneficios de la mis-
ma con la reducción de las emi-

ambientales tanto de España
como a nivel internacional. En
los próximos diez años, la cap-
tura de C02 será la mejor solu-
ción, además de la diversifica-
ción de fuentes de energía co-
mo la solar o la eólica, porque
en 2020hay que reducir los nive-
les de contaminación en un 20
por ciento y no hay más reme-
dio que «secuestrar» el dióxido
de carbono. En este campo, el
proyecto que estamos desarro-
llando en la planta se centra en
demostrar que el gas sintético
puede promover la captura de
C02 en más el 90% y maximi-
zar la producción de H2. Ade-
más de todo esto, el año pasado
celebramos el Dia Mundial del
Medio Ambiente en Elcogás
que contó con la presencia del
consejero de Medio Ambiente,
José Luis Martínez Guijarro.
También destacó que la cen-
tral térmica ha sido una de las
primeras entidades de la re-
gión que ha iniciado el proceso
para conseguir la «autoriza-
ción ambiental integrada» que
concede esta Consejeria.
--i.Qué volumen de negocio
representa E1cogásen el sector
energético de España?
-Hemos recuperado niveles
de producción y alcanzado las
1.000horas de funcionamiento
continuo con gas sintético. Es
un récord, una vez que hemos
atajado de manera correcta
ciertos problemas de ajuste y

siones atmosféricas cumplien-
do así nuestro compromiso
medioambiental para rebajar
la contaminación atmosférica.
En cuanto al panorama nacio-
nal, estamos en una situación
de debilidad por las distintas
regulaciones y los requisitos
de las normativas medioam-
bientales. Por ello, necesita-
mos soluciones en la produc-
ción de electricidad con tecnolo-
gías de combustión limpia, tao
les como el tipo GICCo apostan-
do por energías renovables por-
que con la tendencia al alza de
los precios del petróleo y,por en-
de, del gas natural cuyas reser-
vas son limitadas, hay que apro-
vechar otros recursos como el
carbón para producir electrici-
dad con precios competitivos.
-Una de las características de
esta tecnología es la reducción
de emisiones de C02, ¿es
suficiente para cumplir los
objetivos del Gobierno y del
Protocolo de Kyoto?
-Desde Elcogás tenemos un al-
to grado de respeto por el me-
dio ambiente y los procesos de
gasificación del carbón permi-
ten desarrollar la captación de
C02 y producción de hidróge-
no. La solución GICC tiene me-
jor rendimiento que otros pro-
cesos porque desemboca en
una nueva tecnología energéti-
ca superlimpia, aunque hay
que seguir trabajando para
cumplir los requisitos medio-

•

Política laboral
-En este sentido, ¿han
exportado su experiencia
tecnológica al exterior? . ¿Tienen
en marcha algún proyecto?
-Estamos recibiendo en la
planta de Puertollano visitas
interesantes como una muy re-
ciente de una comitiva forma-
da por el presidente de la com-
pañía eléctrica Shenergy de
China y otros directivos del Go-
bierno de Shangai, de Siemens
China y de Guohua Electric
Power Corporation. Además, te-
nemos contactos con represen-
tantes del sector en EE UD Y
con otras entidades extranje-
ras del mundo tecnológico, por
lo que hay expectativas porque
es fundamental intercambiar
proyectos y formación entre las
mayores eléctricas del mundo.
-La empresa ha establecido
políticas de estabilidad laboral,
¿En el campo de la conciliación,
también se están impulsando
medidas para compartir las
tareas domésticas?
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La muestra sobre la investigación se podrá visitar en los próximos meses; en la imagen, el consejero de Vivienda, Alejandro Gil, y el alcalde de Albacete,
junto al sociólogo José Miguellribar durante la presentación de este estudio en la capital albaceteña

Exposición
itinerante
Un muestra sobre esta investi-
gación, integrada por 36
paneles gráficos, tras perma-
necer en la sede de la Obra
Social y Cultural de CCM de
Albacete, podrá ser visitada
en las siguientes salas de
Albacete:
-Del 13al 30de abril: Colegio
Oficial Arquitectos.
-Del 1 a121 de mayo: Estación
ADrF.
-Del 22de mayo al 11de junio:
Aeropuerto.
-Del 12de junio a12 de julio:
Colegio Oficial Aparejadores
y Arquitectos Técnicos.
-Del 3 al17 de julio: Delegación
de la Junta.
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Desarrollar un proyecto urbanístico en el entorno de la estación del AVE es una

de las propuesta que se recoge en el estudio «El Efecto Albacete», elaborado

por el sociólogo José Miguellribas, para el Foro Civitas Nova

TEXTO: ABe

L «Efecto Albace-
te» es un estudio
elaborado por el so-
ciólogo José Mi-
guel Iribas que re-

coge las ventajas territoriales
de la ciudad de Albacete y su en-
torno, en términos de creci-
miento económico, creación de
empleo, nuevos modelos de de-
sarrollo urbano y asesoría del
plan de ordenación de la ciu-
dad, para aprovechar, entre
otras cosas, las posíbilidades
de crecimiento en torno a la es-
tación del AVE.

Este informe se dio a cono-
cer la semana pasada en Alba-
cete con la presencia del conse-
jero de Vivienda y Urbanismo,
Alejandro Gil y el alcalde de la
ciudad, Manuel Pérez Castell.
El coordinador del estudio, Jo-
sé Miguel Iribas, sociólogo es-
pecializado en diagnóstico te-
rritorial y miembro del Comité
de Expertos del Foro Civitas
Nova, aseguraba que Albacete
«es uno de los nodos principa-
les de comunicación y conecti-
vidad de la península». Añadía
que se trata de un enclave estra-
tégico de mayor potencialidad
en el sureste español.

Para Iribas, se trata de un
estudio que habla de las posibi-
lidades de desarrollo territo-
rial que parte de algunas afir-
maciones, como que Albacete
es el evidente nudo de comuni-
caciones entre el centro y el Le-
vante español, de que tiene «un
dinamismo propio» que la ha-
ce crecer «al margen del eje» y
de que no tiene fronteras fisi-
cas para poder crecer.

El sociólogo considera que el
futuro de España «depende»
del funcionamiento del cua-
drante sureste y éste del desa-
rrollo de Castilla-La Mancha.

Mientras, el consejero de Vi-

ABe

vienda y Urbanismo destacaba
seis de las de las propuestas
que recoge el estudio, entre las
que se encuentra la de desarro-
llar un proyecto urbanístico
en el entorno de la estación del
AVE, que contenga usos resi-
denciales, de oficinas, comer-
ciales y hosteleros de diverso ti-
po .

Espacio de negocios
El objetivo de esta propuesta es
conseguir que Albacete sea un
espacio de negocios, que sea uti-
lizado tanto por los empresa-
rios locales, como por los que
habitan en las ciudades conec-
tadas por AVE, que propicie la
creación de empleos especiali-
zados y facilite el incremento
del dinamismo económico de
la ciudad.

Otra de las propuestas pasa
por diseñar un proyecto para
la construcción de una plata-
forma logística lineal entre Al-
bacete y La Roda, en el entorno
ínmediato a la autovía N-30l y
a la línea del ferrocarril.

Según el estudio, la proximi-
dad a la ínstalación aeropor-
tuaría y la disponibilidad de és-
ta para un uso intenso como ae-
ropuerto de carga, reproduce,
amplificadas, las excelentes
condiciones de que disfruta la
plataforma logística aragone-
sa, teniendo en cuenta su ma-
yor proximidad a los Puertos
de Levante.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #483, 12/4/2007.
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La tercera propuesta está re-
lacionada con el Parque Aeron-
áutico y Logistico de Albacete,
planteando el diseño de un pro-
yecto para el desarrollo de un
Parque Tecnológico en el área
inmediata al Polígono Indus-
trial Eurocopter, que aprove-
che las sinergias que generará
esta instalación.

En cuarto lugar, Gil señaló
cómo «El Efecto Albacete» se fi-
ja en la zona Este del Área Me-
tropolitana de la ciudad, en las
inmediaciones del casco urba-
no de Chinchilla de Monte-Ara-
gón, donde se localizan varias
instalaciones de energía eóli-
ca. Se propone, la creación de
un Instituto de Energías Reno-
vables, que tenga por objeto la
investigación Y aplicación
práctica de los sistemas más
adecuados para ilmacenar el
sobrante de la energía eólica.

•

-

Turismo rural
Otra de las propuestas está re-
lacionada con el turismo ru-
ral, adaptado a cada tempora-
da del año, para aprovechar los
argumentos que proporciona
el medio natural en cada mo-
mento. Para ello, el estudio
aconseja la construcción de pe-
queñas infraestructuras para
desarrollar un itinerario de
juegos en la naturaleza que se
denominaría «Las Aventuras
del Júcar».

Una propuesta en materia de
vivienda destaca que deberían
promoverse, en el entorno de
Albacete, diversos proyectos
urbanísticos tendentes a ofer-
tar viviendas a bajo precio.

Alejandro Gil aseguró que
«se trata del primer trabajo
real, como estrategia de cara
al futuro de Albacete, para
aprovechar sus ventajas terri-
toriales en términos de creci-
miento económico y plantean-
do nuevos modelos de desarro-
llo urbano».

Estas conclusiones servirán
de orientación para elaborar
tanto el Plan de Ordenación
Municipal de Albacete como el
Plan de Ordenación Territo-
rial.

El alcalde de Albacete mani-
festó que el desarrollo de la ciu-
dad se ordenará en torno a cua-
tro ejes: ciudadanía, respeto al
medio ambiente, desarrollo
económico y cultura; teniendo
en cuenta los sectores aeronáu-
tico, de energías renovables, lo-
gístico y de ocio y servicios; y
contando con potenciales co-
mo la Administración Pública,
el bienestar social, la iniciati-
va empresarial y la universi-
dad.

El estudio «El Efecto Albace-
te» es la primera de una serie
de investigaciones que se abor-
darán sucesivamente por el Fo-
ro Civitas Nova en varias ciu-
dades de Castilla-La Mancha.

, .
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Losempresarios de
siderometalurgia

buscan el apoyo de
Saunier Duval

" /1"
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J. Y.

El presidente de la Asociación de Empresarios de Siderometalur-
gia (APES) de Ciudad Real, Manuel Carmona, ha mantenido una
reunión con responsables de la empresa Saunier Duval, con el ob-
jetivo de proseguir con el estudio para el equipamiento de la nave
dedicada al sector del metal dentro del centro de formación de
CEOE-Cepyme de Ciudad Real. Este espacio contará con las últi-
mas tecnologías y está previsto que acoja cursos de formación diri-
gidos tanto a trabajadores como desempleados y empresarios.

--_._----_._---
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La Diputación, en colaboración con la Junta, ha promovido esta
iniciativa dentro del programa «En clave de Culturas»

B.CHAMÓN
GUADALAJARA. Facilitar a
los inmigrantes de la provin-
cia los trámites para inscribir-
se en el registro de vivienda pú-
blica es el principal objetivo
del convenio de colaboración
suscrito entre el consejero de
Vivienda y Urbanismo, Alejan-
dro Gil, y el presidente de la Di-
putación provincial, José Car-
los Moratilla.

La institución provincial
promueve esta iniciativa a tra-
vés de la agrupación de desa-
rrollo «En clave de Culturas»,
del proyecto Equal, que según
ha indicado Gil, «servirá de in-
terlocutor entre el colectivo y
la Consejería de Vivienda y Ur-
banismo». Además, la informa-
ción que se facilite en virtud de
este convenio permitirá a la
Consejería tener los datos rea-
les de la demanda de vivienda
de este colectivo, y así, un per-
fil claro de los solicitantes.

Desde Vivienda y Urbanis-
mo se facilitará la información
y los trámites para el colectivo
de inmigrantes y se traducirán
los documentos que fueran ne-

cesarios para facilitar la tramí-
tación. En cualquier caso, los
inmigrantes deberán regis-
trarse como el resto de los ciu-
dadanos, en el Registro Regio-
nal de Vivienda, que comenza-
rá a funcionar a partir del día
16o en el puesto en marcha por
el Ayuntamiento de la capital,
y cumplir por lo tanto, los mis-
mos requisitos que cualquier
otro demandante, además de
contar con sus permisos de re-
sidencia y de trabajo.

Se trata del primer conve-
nio de este tipo que se firma en
la región, si bien el titular re-
gional de Vivienda y Urbanis-
mo ha mostrado su confianza
en que sirva de ejemplo para
iniciativas similares en otros

Se calcula que en la
actualidad viven
alrededor de 10.000
inmigrantes en
Guadalajara
_. ----- --- --- _. - - - _._-

puntos de Castilla-la Mancha,
ya que a juicio de Gil esta ini-
ciativa demuestra una sensibi-
lidad especial por parte de to-
dos los que participan en la
misma y viene a dar cumpli-
miento a la voluntad del Go-
bierno regional de que todo
aquel que quiera una vivienda
no quede excluido del proceso.

En la actualidad se calcula
que en Guadalajara existen al-
rededor de 10.000inmigrantes,
si bien un estudio realizado pa-
ra elaborar el IV Plan Regional
de Vivienda, indicaba que la es-
timación en la provincia de ne-
cesidad de vivienda de este co-
lectivo sería de entorno a 6.000
solicitudes hasta el año 2010.

Esas solicitudes no deben
ser obligatoriamente de vivien-
da nueva, ya que también pue-
den acogerse al régimen de al- ,
quiler. De hecho la Junta conce- ,1

de ayudas para el alquiler de vi-
viendas. En los últimos dos I
años la Consejería ha concedi-
do ayudas para vivienda por
un importe superior a los siete
millones de euros en la provin-
cia de Guadalajara.

--
Albacete
Adjudicadas las obras
para una planta de
tratamiento del agua

El Ministerio de Medio
Ambiente ha adjudicado el
proyecto y la ejecución de las
obras correspondientes a la
planta de tratamiento para la
mejora de la calidad del agua
de abastecimiento a la ciudad
de Albacete y la construcción
de un emisario de salmueras.
La inversión prevista ascien-
de a 7.743.774euros. El objeto
de esta actuación, fundamen-
talmente, es la ampliación del
actual ETAP mediante la
instalación de un sistema de
nanofiltración de sulfatos que
contiene el agua bruta.

-~.-

--~--------

Toledo
Ocho depuradoras
para la provincia

-
El Ministerio de Medio
Ambiente ha licitado las obras
de construcción de ocho
nuevas depuradoras en la
provincia de Toledo con
capacidad para tratar las
aguas residuales de más de
32.000habitantes. Estarán
localizadas en Huecas-Riel-
ves, Villamiel de Toledo,
Noez, Totanés, Nambroca,
Almonacíd, Chueca y Villarní-
naya, Por otro lado, el BOE ha
publicado la adjudicación de
las obras de «Distribución en
alta. Tramo: Esquivias-Tole-
do» del proyecto de amplia-
ción y mejora del abasteci-
miento a La Sagra Este. La
adjudicación a la empresa
Vías y Construcciones se ha
realizado por 24.541.139euros
que serán financiados en un
80% por la UE.

.--_.~
- -

Guadalajara
175 millones para
Entrepeñas y Buendía

El Consejo de Ministros ha
autorizado la firma de un
convenio de colaboración
entre el Ministerio de Medio
Ambiente, la Junta de Comuni-
dades y la Asociación de
Municipios Ribereños de
Entrepeñas y Buendía para
acometer el programa de
Desarrollo Sostenible de la
zona, para lo cual está previs-
to que se destinen más de 175
millones de euros.

- - '.

-. .)1_--

- ..-_ ...~
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La consejera aprovechó su visita a Quintanar del Rey para visitar la empresa Mostos Concentrados
Soler y la Cooperativa Agraria San Isidro -en la imagen-o
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UnCentro e
Iniciativas

TEXTO: ABe lígono «El Polonio», una zona
industrial que cuenta con un
área de 120.000metros cuadra-
dos y que va a suponer un espa-
cio funcional y adaptado para
la instalación de nuevas empre-
sas que contribuyan al desarro-
llo de la comarca.
Para la consejera, las empre-

sas de economía social son coo-
perativas que fijan población,
se instalan en el lugar donde vi-
ven sus promotores y tienen la
intención de mantenerse en el
tiempo y en la localidad donde
se inicia su actividad, «esto sig-
nifica que crean empleo de cali-
dad, empleo estable».

A consejera de Trabajo y
Empleo, Magdalena Va-
lerio, y el alcalde de la lo-

calidad conquense de Quinta-
nar del Rey, Alfonso Zamora,
han firmado el protocolo para
la creación de un Centro de Ini-
ciativas Empresariales de Eco-
nomía Social (CIEES) con la fi-
nanciación del Gobierno regio-
nal. Será un vivero de empre-
sas que dará cabida a jóvenes
emprendedores de la zona con
apoyo y tutorización durante
los primeros años de actividad.
Los Centros de Iniciativas Em-
presariales de Economía So-
cial de Castilla-La Mancha per-
siguen el fomento del empleo a
través del autoempleo o de la
constitución de empresas de
economía social.
Los CIEES están destinados

a jóvenes, a los que se les pro-
porciona un lugar donde insta-
lar su negocio, y no sólo eso,
también se les facilita la forma-

. ~ . . . .cion necesana para InICIar su
proyecto y asistencia técnica
durante los primeros pasos em-
presariales.
El CIEES de Quintanar del

Rey, cofinanciado por la Conse-
jería de Trabajo y Empleo, se
construirá en una parcela cedi-
da por el ayuntamiento en el Po-

Nuevos centros
En la región están en pleno fun-
cionamiento dos Centros de
Iniciativas de Economia So-
cial, cinco más están en cons-
trucción y tres a punto de co-
menzar a funcionar.
El alcalde de Quintanar del

Rey, Alfonso Zamora, se ha
mostrado convencido de la im-
portancia de poder contar con
un CIEE Sen su localidad. Afir-
mó que «favorece la industria
naciente de Quintanar, y será
un trampolín ofrecido por las
administraciones públicas pa-
ra los nuevos negocios además
de allanar el camino a los jóve-
nes emprendedores».

- ~,..
~•

SINDICATOS
UGT invita a CC. OO. a
negociar juntos
El secretario provincial de
UGT,Segundo Camacho, ha
invitado a CC.OO. a defender
una postura conjunta y llevar
la unidad de acción a la mesa
de negociación de los once
convenios colectivos que
afectan a 2.423empresas y a
17.456trabajadores de la
provincia de Albacete para
este año. La central entregó a
la patronal y «al otro sindica-
to» las plataformas para la
negociación de los convenios
de 2007.Entre las propuestas
de UGT están la aplicación de
la Ley de Igualdad en los
convenios, la creación de la
figura del delegado sectorial
de prevención o un salario
mínimo de 1.000euros.

Hotel Hilton
Proceso de selección
de empleados
Toledo acogerá un casting de
selección de personal para
completar la plantilla del
primer hotel de lujo de cadena
internacional de la región. El
establecimiento, que dará
trabajo a casi 100personas, se
encuentra en la etapa final del
proceso de selección y espera
cubrir puestos en los departa-
mentos de Servicios al Hués-
ped, Restaurantes y Banque-
tes, Cocina, Pisos, Servicios
Técnicos y SPA.

\

• 1 \
Un momento de la presentación del programa de formación
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jo y Empleo, José M"Arcos; el
director general de Caja Rural
de Ciudad Real, Miguel Ángel
Calama; y la gerente de la
academia Educativa, Paulina
Gutiérrez. El acuerdo, según
el que Caja Rural colaborará
también en la formación del
alumnado al aportar varios
profesionales como monitores
del curso, se enmarca dentro
del «Programa Pasión por la
Vida» que la entidad ha puesto
en marcha este año.

--_._-, -------- ---

AGRICULTURA
UPA pide aprovechar
las tierras retiradas

•

Sepecam
Prácticas en Caja
Rural de Ciudad Real
Los alumnos del programa de
formación «Administrativo de
Entidades Financieras»
podrán realizar las prácticas
profesionales no laborales en
las oficinas de Caja Rural de
Ciudad Real, a tenor de un
convenio suscrito entre el
delegado provincial de Traba-

HOTEL BEATRIZ
Iberia lo incorpora a
su fidelización

La Unión de Pequeños Agricul-
tores y Ganaderos (UPA)de
Toledo, ha solicitado formal-
mente al Ministerio de
Agricultura, Pesca y Alimen-
tación (MAPA) que de manera
inmediata autorice para esta
campaña el aprovechamiento
ganadero de las tierras de
retirada. La ganadería
española esta atravesando
una fuerte crisis provocada
por el incremento de los
precios de los piensos.

Iberia ha incorporado este
mes cuatro cadenas hoteleras,
entre ellas la de Beatriz
Hoteles, que dispone de un
establecimiento en Toledo, a y
cuatro compañías aéreas, a su
programa de fidelización.
Todos los usuarios que
cuenten con la tarjeta Iberia
Plus podrán «obtener puntos,
importantes ventajas y

, atenciones especiales»
alojándose en estos estableci-
mientos.

. _.. =- -= --
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ePorzuna

empren e
en la V Feria

La organización espera reunir este fin de
semana a 2.000 personas en este
certamen para las mujeres empresarias

cabo de la Guardia Civil que
desempeña su labor en Pie-
drabuena.

Asimismo, la conocida abo-
gada Cristina Almeida ofrece-
rá la ponencia inaugural en el
Pabellón Ferial de Porzuna,
así como la calle será también
protagonista con actividades
lúdicas como tren turístico,
castillos hinchables, teatro y
pasacalles.

Por último, tanto Blanca
Fernández como el presidente
de la Asociación Montes Norte,
Francisco Carrasco, anima-
ron a todas las personas de la
comarca y de la provincia a
que asistan a la feria para que
conozcan de cerca la actividad
comercial y empresarial de mu-
chas mujeres que han aposta-
do por liderar su propia empre-
sa.

J. Y.
CIUDAD REAL. Cerca de 60
emprendedoras de toda la re-
gión darán a conocer sus pro-
yectos en la V Feria de Mujeres
Empresarias Montes Norte
que acogerá este fin de semana
la localidad de Porzuna, cuya

• • I •orgarnzacion esperar reumr a
2000personas.

La muestra, que se enmar-
ca dentro del proyecto comuni-
tario Equal, fue presentada
por la alcaldesa de Porzuna y
presidenta del este programa,
Blanca Fernández, quien expli-
có que el objetivo es fomentar
la cultura emprendedora entre
las mujeres con el fin de impul-
sar el autoempleo como forma
de inserción en el mercado la-
boral.

La V Feria de Mujeres Em-
presarias Montes Norte cuen-
ta con una inversión de 80.000
euros y reunirá 58 stands de
empresas procedentes de toda
Castilla-La Mancha, 28 de las
cuales están instaladas en la
comarca, 29 de distintas pro-
vincias de la región y una de
fuera de Castilla-La Mancha.

En cuanto al tipo de activi-
dad, la mayoría están centra-
das principalmente en los sec-
tores de la artesanía, servicios
yagroalimentario.

Está previsto que pasado
mañana inaugure la feria el

do las ventajas que ofrecen las
nuevas tecnologías de la infor-
mación y las comunicaciones,
informó la Junta. Sus destina-
tarios son titulares y trabajado-
res de cualquierestablecimien-
to de hostelería y turismo ru-
ral de Castilla-La Mancha; per-
sonal de asociaciones de empre-
sarios; personal de oficinas de
turismo; funcionarios de la
Junta de Comunidades, estu-
diantes y desempleados.

consejero de Industria y Tecno-
logía, José Manuel Díaz-Sala-
zar, así como entre el sábado 14
y el domingo 15 se desarrolla-
rán talleres y actividades para-
lelas como una mesa redonda
titulada «Empleo y género:
rompiendo moldes» en el que
varias mujeres expondrán su
experiencia profesional en actí-
vidades tradicionalmente mas-
culinas. En concreto, participa-
rán María Cabañero, bombera
del parque de la localidad de Al-
macén; Magdalena Pérez, cons-
tructora, y Argentina Vacas,

!•I
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CEOE-Cep e imp e
cerca de 3.000 horas de
formación en el primer
trimestre del año

~-•__ ".1 -pe

En total 540 alumnos han recibido 2.939
horas lectivas en los distintos cursos

J. YÉBENES
CIUDAD REAL. CEOE-CEPY·
ME de Ciudad Real ha imparti-
do cerca de 3.000horas en los
cursos gratuitos que han reci-
bido colectivos como los autó-
nomos, empresarios, universi-
tarios o desempleados a lo lar-
go del primer trimestre de este-ano.

Según fuentes de la organi-
zación, las convocatorias foro
mativas se han desarrollado
en todos las comarcas de la pro-
vincia, en concreto en sus dele-
gaciones de Socuéllamos, To-
melloso, Alcázar, Manzanares,
Valdepeñas, Puertollano, Al-
macén y Daimiel, además de en
su sede principal en Migueltu-
rra donde está el centro de for-..macion.

En total, han sido 540alum-
nos los que han recibido 2.939
horas lectivas en los diferentes
cursos de formación celebra-
dos entre enero y marzo, si
bien -según las mismas fuen-
tes- otros 545 alumnos están
participando en otras convoca-
torias que sumarán 9.197 ho-
ras.

En estos tres primeros me-
ses se han impartido cursos de
sectores como transportes, hos-
telería, comercio, metal, pre-
vención, energías renovables,
recursos humanos, floriste-
rías, o auditores de calidad, y

en los mismos los alumnos han
podido obtener los carnets y la
formación correspondiente pa-
ra desarrollar su labor profe-
sional.

En cuanto a la formación
que CEOE-CEPYME imparte
en la actualidad se centra en
áreas como escaparatismo, ca-
marero, cocinero, gestión de di-
rección, tecnologías de la infor-
mación en la empresa, técnico
superior en prevención, insta-
lador de calefacción, auditoría
y gestión medioambiental, ca-
pacitación para el transporte
de mercancías, consejero de se-
guridad, especialista en desa-
rrollo de aplicaciones web e in-
formática de gestión, además
de dos master en prevención.

En el capítulo formativo, la
organización empresarial tam-
bién desarrolla un máster en
colaboración con la UCLM y
Caja Rural sobre desarrollo di-
rectivo y de la empresa, que fue
presentado hace pocas sema-
nas.

.... .
_"" e
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La organización
también desarrolla un
máster en colaboración
con la Universidad
regional y la Caja Rural

Industria y Tecnología convoca el primer plan de
formación del sector turístico de Castilla-La Mancha
ABe
TOLEDO. La Consejería de In-
dustria y Tecnología, a través
de la Dirección General de Tu-
rismo y Artesanía, acaba de
realizar la primera convocato-
ria del «Plan de Formación del
sector turístico en Castilla-La
Mancha» con el objetivo de cu-
brir las necesidades formati-
vas del sector en la región.

Los cursos se realizarán a
través de Internet, aprovechan-

En cuanto a las inscripcio-
nes, el plazo permanecerá
abierto hasta el30 de abril prio-
rizándose el acceso a discapaci-
tados yotros colectivos desfa-
vorecidos. Los cursos de esta
primera convocatoria tendrán
lugar del 2 de mayo al 31de ju-
lio en tres áreas, de Atención al
Cliente, del 2de mayo al15 deju-
nio con un total de 50 plazas;
Comercio Electrónico, que se
celebrará del 1de junio al16 de

julio también con 50 plazas, y
Sistemas de Calidad Turística,
curso que tendrá lugar del 15
dejunio al31 dejulio con 20pla-
zas convocadas.

Esta acción se incluye den-
tro de los programas estableci-
dos en el Plan de Ordenación y
Promoción del Turismo de Cas-
tilla-La Mancha. Más informa-
ción en el teléfono 902929496Y
en la web «www.turismocasti-
llalamancha. com»,

"". -•_ ..~
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Bajo el título «Energías renovables: generación,infraestructuras Ysostenibilidad», mañana viernes se
.~. --- ._-. -_.- -- _._ ..

celebrará en el paraninfo de San Pedro Mártir de Toledo una jornada en la que representantes de la
. . -_._ .._._--_.- - ~-----_ .. --_ ..- - .__ .-_. -- _._-- -_.- .

administración y empresas privadas analizarán sobre esos tres aspectos de la política energética .

ABe

a jornada fue presenta-
da esta semana por el di-

---'" rector general de Indus-
tria y Energía, Benito Montiel,
quien señaló que es una inicia-
tiva del Gobierno regional que
responde a varias cuestiones:
el liderazgo de Castilla-La
Mancha en la producción de
energías limpias, el importan-
te desarrollo tecnológico que
llevan aparejadas y el creci-
miento económico y social que
se deriva de las inversiones en
renovables.

Sobre el primer aspecto,
Montiel ha recordado que Casti-
lla-La Mancha es en la actuali-
dad la segunda Comunidad en
energía eólica con 2. 300mega-
vatios en funcionamiento, ade-
más del importante desarrollo

. --- .--

que está alcanzando en otras
energías como la fotovoltaica.

Una tendencia que conti-
nuará en los próximos años
gracias a la Ley de Energías Re-
novables y Eficiencia Energéti-
ca que contempla la puesta en
marcha del Plan Estratégico
para el Desarrollo Energético
de Castilla-La Macha (Per-
cam), que establece a su vez 4
planes para impulsar el desa-
rrollo de las principales fuen-
tes alternativas: el Plan Eólico,
el de Biomasa y Cultivos Bioe-
nergéticos, el Solar y el Plan en
relación al Hidrógeno.

En segundo lugar, el direc-
tor general de Industria y Ener-
gía ha destacado la importan-
cia de vincular el desarrollo
tecnológico de este tipo de ener-
gías a la región.

En ese sentido, ha explicado

-- ---,,-

que además de ser líderes en la
generación de energías renova-
bles, el objetivo del Gobierno es
que parte de esta inversión se
quede en Castilla-La Mancha
en forma de mejora de la tecno-
logía y de las industrias, lo que
terminará generando inver-
sión y empleo, sin olvidar la
proyección exterior que da ser
líderes en tecnología.

Desde el punto de vista in-
dustrial, Benito Montiel ha des-
tacado la envergadura de las in-
versiones que generan las reno-
vables. A modo de ejemplo, ha
indicado que a día de hoy las
vinculadas al sector eólico ron-
dan los 3.000millones de euros
con la actual potencia instala-
da, cantidad que a finales de
2008, cuando haya 3.300mega-
vatios instalados, ascenderá a
unos 5.000millones de euros.

En el área de la energía foto-
voltaica, la Consejería de In-
dustria y Tecnología baraja en
estos momentos proyectos que
suman una inversión privada
de 1.000millones de euros.

Importantes personalidades
La inauguración correrá a car-
go del consejero de Industria y
Tecnología, José Manuel Díaz-
Salazar, y del secretario gene-
ral de Energía del Ministerio
de Industria, Ignasi Nieto.
También intervendrán en los
debates representantes del sec-
tor público como Red Eléctrica
de España, Enagás y el Institu-
to para la Diversificación y el
Ahorro de Energía.

Junto a éstos, las sesiones
contarán con la presencia de
las principales empresas de Es-
paña vinculadas a la genera-
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UN PASO POR
DELANTE

Ücaña. cruce de caminos
por el que se ensancha Cas-

tilla-La Mancha hacia el este y
el sur, se ha convertido en un
punto de encuentro para ganar
el futuro. La puesta en marcha
de la planta que acaba de inau-
gurar el Grupo Natura confir-
ma que estamos ya un paso por
delante en las energías renova-
bles. Mientras reinventamos la
fórmula de exprimir el sol, la
apuesta por los cultivos energé-
ticos nos sitúa de nuevo en la
orilla de la realidad.

El presidente de la Comuni-
dad, José María Barreda, recor-
daba que «aunque la mejor ener-
gía de ésta tierra es nuestra gen-
te, somos punteros también en
producción eólica». La empre-
sa de Biocarburantes ofrecerá
acuerdos a los agricultores que
apuesten por cultivos como la
colza, el girasol o la soja.

La siembra de productos ole-
aginosos abre nuevos caminos
al sector primario, máxime
cuando en 2013muchas de las
ayudas de la Unión -incluida
la PAC- van a sufrir serios re-
cortes. Si a ello añadimos la in-
certidumbre que rodea al mer-
cado de la vid y del azúcar ha-
brá que convenir en que el
«efecto Ocaña» es una salida
razonable en la mitad de tanta
encrucijada.

El biodiesel es un sustituto
del gasóleo convencional, si
bien en la actualidad se venden
mezclados (en una proporción
del 15-85 diesel-bio). Si se co-
mercializara por separado se-
ría necesario modificar leve-

mente los motores de hace diez
años y el precio no sería renta-
ble. La investigación conjunta
sobre la producción de biodie-
sel ha sido el mayor logro del
viaje del presidente Bush en su
reciente gira sudamericana;
ha firmado un acuerdo con el
presidente de Brasil, Lula Da
Silva, primer consumidor
mundial, lo que explica la prio-
ridad.

Este producto comenzó a co-
mercializarse en Alemania ha-
ce diez años, gracias al recicla-
je de aceites de consumo, prin-
cipalmente utilizados en la fri-
tura. El biodiesel a partir de
productos oleaginosos va a for-
mar parte de ahora en adelante
de la nueva cultura del campo.
Primero porque se ahorra
agua (hasta 4000 hectómetros
cúbicos por año); después por-
que este combustible es ecológi-
co (no tiene azufre y por tanto
contamina menos que el gasó-
leo convencional) y, asimismo,
permite cumplir parte del com-
promiso de Kyoto al reducir las

emisiones de C02. Todo parece
ser ventajas. País Vasco y Cata-
luña son las Comunidades Au-
tónomas que ya fabrican bío-
diésel. El consumo actual
-unas 30.000 toneladas anua-
les- es insignificante, supone
apenas un 2 por 100 del total.
Falta mucho, pues, para llegar
al objetivo del 20por 100que se
prevé para 2020.Yel otro punto
débil es el de la competitividad.
Pero estamos en el camino.

Las energías alternativas
se van imponiendo poco a poco
aunque, nos guste o no, no se-
rán suficientes para cubrir la
demanda si tenemos en cuenta
que el consumo de energía-de
riqueza- aumenta un tres por
ciento cada año.

Ocaña se sitúa en el centro
de la investigación de I+D+i en
Castilla-Las Mancha. La noti-
cia, en este tiempo tan convul-
so en la política nacional, es es-
peranzadora. Los 120millones
de litros de carburante año ge-
nerarán 35 puestos de trabajo
directos y otros 150indirectos.

y esto es el principio.
Dada la radical oposición

que el gobierno de la Nación
mantiene sobre la implanta-
ción de nuevas centrales nu-
cleares en España, no queda
otro remedio que ampliar los
huertos solares de placas foto-
voltaicas y mirar adelante sem-
brando productos para el bio-
diésel como la soja, la colza y la
palma. Los agricultores deben
tener desde ahora mismo toda
la información sobre lo que re-
presenta y cuesta el cambio de
cultivos.

No sería de recibo importar
la materia prima de allende los
mares cuando, además, uno de
los subproductos -la glicerina
técnica- puede utilizarse co-
mo pienso para animales y refi-
nándose puede convertirse en
productos farmacéuticos y en
cosméticos. Un día dimos un
paso por los «otros» molinos de
viento. Hoyes el momento del
biodiésel. Yde paso reciclamos
el aceite de los churros, de las
porras. y de los calamares.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #483, 12/4/2007.



Cumplimiento del
Protocolo de Kyoto

Con este conjunto de accio-
nes, el Gobierno de Castilla-La
Mancha dará cumplimiento al
compromiso de que en 2012to-
do el consumo de energía eléc-
trica de la región proceda de
fuentes limpias de forma que
contribuya al cumplimiento
del Protocolo de Kyoto.
Benito Montiel ha recorda-

do que Castilla-La Mancha tie-
ne una dependencia energética
similar a la media europea y
por tanto menor que la media
nacional, lo que debe aprove-
char para seguir creciendo y
manteniendo el actual estatus
de liderazgo. ,.
--------------------- ---

,
••

ción y distribución de energía
como Gamesa, Iberdrola, Ena-
gás, Acciona Energía o Unión
Fenosa. En ese sentido, Benito
Montiel ha destacado la impor-
tancia de que el sector público
y privado pongan en común sus
objetivos para poder planificar
decisiones políticas y técnicas.
En la primera sesión, bajo

el epígrafe «Políticas públicas
de fomento de las energías reno-
vables», participarán el direc-
tor de la Subdivisión de Ener-
gías Renovables del Ministerio
de Medio Ambiente de Alema-
nia, el director general del
IDAE y el director general de
Industria y Energía de Casti-
lla-La Mancha.
El segundo bloque, «Pers-

pectivas de la colaboración pú-
blica y privada en energías re-
novables e infraestructuras re-
lacionadas», comenzará con
una mesa redonda en la que in-
tervendrán el director general
de Acciona Energía, el presi-
dente de Gamesa y un represen-
tante de Iberdrola. El modera-
dor será el director del Depar-
tamento de Energías Renova-
bles del IDAE.
La segunda mesa redonda

que cerrará la jornada contará
con la asistencia del presiden-
te de Red Eléctrica de España,
el presidente de Enagás y un re-
presentante de Unión Fenosa;
será el secretario general de
Planificación Energética del
Ministerio de Industria el en-
cargado de moderar el debate.
Está previsto que asistan en
torno a 150empresas del sector.

,
~

Castilla-La Mancha es hoy
la segunda Comunidad en
energía eólica con 2.300
megavatios

r ---
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Los estatutos lo indican así, y este fin de semana Javier Moneada tomará el

relevo en la presidencia de la Asociación de Jóvenes Empresarios de la región

ABe de Benacazón. El congreso co-
menzará el viernes, a partir de
las 10,30,con una jornada para
emprendedores en la que inter-
vendrán el presidente de AJE
Castilla-La Mancha y la vice-
rrectora del Campus de 'I'ole-
do, Evangelina Aranda.
Acontinuación, el catedráti-

co de la Universidad de Casti-
lla-La Mancha, Juan J. Jimé-
nez, abordará los diferentes as-
pectos que promueve la institu-
ción académica para apoyar a
los emprendedores de la re-
gión. Esta conferencia dará pa-
so a la intervención del coordi-
nador regional del proyecto
GEM España y catedrático de
la UCLM, Ricardo Hernández
Mogollón, quien cuestionará

si «¿Somos emprendedores?».
A partir de las 16,30, inter-

vendrán los premios Naciona-
les Joven Empresario 2005 y
2007: Antonio Oómez-Guilla-
món, Rafael Rodríguez Novillo
y Alfonso Jiménez.
La inauguración oficial del

Congreso se producirá a las
seis de la tarde a cargo del vice-
presidente de la Junta, Fernan-
do Lamata, que dará paso a la
conferencia «Liderazgo y orga-
nización. Coaching para direc-
tiVOS»,a cargo del economista
y presidente de la Asociación
Internacional de estudios so-
bre Management, Javier Fer-
nández Aguado. Lajornada ter-
minará con una cena oficial en
el hotel Cigarral El Bosque.

oledo acogerá a par-
tir de mañana el III

_ Congreso de Jóve-
~.: nes Empresarios de
"""-~.", Castilla-La Man-

cha (AJE), un encuentro que
bajo el lema «Emprender para
crecer» reunirá a más de me-
dio centenar de personas. Ade-
más, se celebrará la asamblea
general en la que se producirá
el relevo en la presidencia de la
organización. Según señalan
los estatutos, y al cumplirse
los dos mandatos, Juan Pablo
Marciel dejará la presidencia.
La única candidatura que se
presenta a la asamblea es la en-
cabezada por el ciudadrreale-
ño Javeir Moneada, En la mis-
ma figura como vicepresiden-
te José Ramón Fernández-Te-
llez, presidente de AJE Toledo,
que ya ocupa este cargo, y esta-
rá integrada por representan-
tes de todas las provincias.
Precisamente, Marciel y Fer-

nández-Tellez presentaron
ayer en Toledo el tercer Congre-
so, que se celebrará en Palacio

Asamblea general
La jornada del sábado comen-
zará a las once de la mañana y
estará dedicada a la Asamblea
general y a la electoral de AJE .
Castilla-La Mancha, en la que
se elegirá al nuevo presidente
de la asociación y al resto de la
junta directiva para los próxi-
mo años.

El Congreso acoge
varias conferencias,
para culminar con la
asamblea para elegir
nuevo presidente

Delegados de
cC.OO. aprueban
por unanimidad la
propuesta del
convenio del Metal

ABe
TOLEDO. Los delegados sindi-
cales de CC.OO. han dado su
aprobación unánime a la firma
del convenio del sector del Me-
tal en la provincia de Toledo,
que contempla subidas entre
los años 2007, 2008 Y 2009 del
IPC, más 0,80, uno y 1,20 por
ciento.
Según informó en una nota

de prensa la Federación Mine-
rometalúrgica de CC.OO.de To-
ledo, que tiene once represen-
tantes de un total de quince en
la mesa de negociación, el con-
venio tendrá vigencia desde el
1de enero de 2007y hasta el 31
de diciembre de 2009.
El acuerdo, que será firma-

do el próximo 17de abril en los
locales de la Federación Empre-
sarial Toledana (Fedeto), tam-
bién contempla una jornada
anual de 1.768horas para 2007y
1.764para 2008y 2009.
Asimismo, recoge una cláu-

sula de revisión salarial del
cien por ciento de la desviación
del IPC, retroactivo desde el1
de enero, y un nuevo plus de tur-
nicidad e incrementos en la pa-
ga de septiembre. También in-
cluye mayores derechos de in-
formación y participación de
los delegados, acumulación del
crédito horario y compromisos
de no discriminación.

Convocadas las
pruebas
profesionales
para el transporte
de mercancías
ABe
CUENCA. La Confederación
de Empresarios de Cuenca ha
publicado en el Diario Oficial
de Castilla La Mancha, la Reso-
lución de 26-03-2007,de la Direc-
ción General de Carreteras y
Transportes, por la que se con-
vocan pruebas de constatación
de la capacitación profesional
para el ejercicio del transporte
interior e internacional de
mercancías y viajeros.

La confederación explica
que los aspirantes deberán te-
ner su residencia habitual en
la región, acreditándolo con el
certificado de empadrona-
".miento. Los interesados tienen
hasta el 23de abril para presen-
tar su solicitud.
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Los pormenores de la tercera edición de la Feria de los Sabores fueron presentados esta semana en un hotel de Alcázar de San Juan

--o

,
cazar e an uan,

e os sa ores

Elsugerente y variado mundo de los sabores tendrá este mes en Alcázar de San
- -- ,'. - - ----- --

Juan su centro neurálgico. Por tercer año, los más diversos productos
- - - - . -

gastronómicos estarán al alcance de los visitantes en la «Feria de los Sabores»

ABe zar en la Plaza del Ayuntamien-
to y aledaños, acogerá en torno
a un centenar de expositores,
de los que 60pertenecen al sec-
tor agro alimentario y 40 al de
la artesanía, que es otro de los
aspectos que se quiere también
promocionar. Se espera que en
esta edición se puedan superar
los más de 30.000visitantes re-
gistrados el año pasado.

Todos los productos agroali-
mentarios que se mostrarán en
los stand de la feria pertenece-
rán a denominaciones de ori-
gen. Como es natural, destaca-
rá la presencia de los vinos y
los quesos, pero también los
distintos tipos de aceite, miel,
azafrán, berenjenas, champi-
ñón y otros característicos de
la Comunidad autónoma.

Los responsables de la feria
manifestaron su claro objetivo

de colocar a la muestra como
un referente nacional en cuan-
to a productos manchegos se re-
fiere, con una vertiente tam-
bíén de atractivo turístico .

Al margen de la venta direc-
ta de productos a los visitantes
a la feria, durante el transcur-
so de la misma está programa-
da la celebración de unajorna-
da dedicada a la distribución,
de forma que se pondrá en con-
tacto a los productores con los
representantes de las cadenas
de distribución, tanto media-
nas como grandes.

Además, se han previsto
otras actividades como cursos
gratuitos de degustación de vi-
nos y quesos, así como catas co-
mentadas y concursos de mari-
daje, consistente en elaborar
una tapa que se degustará con
un vino acorde con los sabores

el jueves 26 a do-
~••mingo 29 de este

. mes de abril se ce-
:;,¡c,

,- . lebrará en el «Co-
r-:

.,,"',' razón de La Man-
cha» III Feria de los Sabores,
una cita ineludible para poder
degustar en directo, y además
con la explicación de los exper-
tos, los productos más típicos
manchegos y de la comarca al-

ocazarena.
La feria ha sido presentada

esta misma semana en Alcázar
de San Juan por parte del con-
cejal de Turismo de este muni-
cipio, Miguel Ángel Parreño;
del director técnico de la bode-
ga Viñasoro, José Luis Gutié-
rrez, y el gerente de la feria, Mi-
gel del Cerro. El recinto ferial,
habilitado en el centro de Alcá-

ABe

que la integran. También ha-
brá actividades para los más pe-
queños y actuaciones musica-
les.

Variado programa
Las actividades de la feria co-
menzarán el jueves día 26 a las
diez de la mañana con la II Jor-
nada de la Distribución en las
bodegas Viñasoro, a la que se-
guirá la inauguración oficial
de la feria a partir de las siete .~
de la tarde. Como continuación
del estreno, a las ocho de la tar-
de habrá actuaciones de coros
y danzas ymás tarde, a las diez
de la noche, tendrá lugar en el
auditorio municipal la actua-
ción de Pasión Vega.

Al día siguiente, viernes 27
de abril, la jornada empezará a
las 13.00horas con la actuación
de un quinteto de música clási-
ca. Ya por la tarde, a las 17,30,
habrá cata de aceite, vino y que-
so en el hotel convento Santa
Clara. A las siete de la tarde es-
tá prevista en la plaza de Santa
María una concentración de co-
ches y motos de época, para se-
guir con la actuación de una tu-
na y a las diez de la noche la de
Metro Big Band.

Las actividades del sábado
28 empezará por la mañana
con un encuentro de encajeras,
y se completará con una exposi-
ción de fotos y la muestra de co-
ches y motos. Este día el recin-
to ferial permanecerá abierto
de forma extraordinaria hasta
las doce de la noche. Por últi-
mo, el domingo día 29, a partir
de las 13.00,habrá una gran de-
gustación gastronómica y ta-
lleres de artesanía.
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379 marcas de
•vino, queso,

aceite, miel y
azafrán compiten
en Gran Selección
ABe
TOLEDO. La Consejería de
Agricultura ha recibido 379so-
licitudes para participar en los
premios «Gran Selección 2007»
en el conjunto de sus productos
-vino, queso manchego, acei-
te de oliva, miel y azafrán- y
de sus categorías respectivas.

Con la organización de es-
tos premios se pretende dar a
conocer y promocionar la exce-
lente calidad de algunos de los
productos más emblemáticos
de nuestra tierra, así como im-
pulsar su comel'cialización.

Este certamen premia ade-
más la labor y el esfuerzo que
realiza el sector agroalímenta-
rio de Castilla-La Mancha pa-
ra elaborar productos de cali-
dad, competitivos y adecuados
a las demandas de los consumi-
dores.

De las 379 marcas que se
han presentado este año, vuel-
ve a destacar la modalidad de
vinos, con un total de 256mar-
cas dístribuidas en las siguien-
tes categorías: 50en vinos blan-
cos, 25 en rosados, 46 en tintos
jóvenes, 34 en tintos de menos
de dos años, 45en tintos de más
de dos años, 34en tintos de más
de tres años, 16 en tintos de
más de cinco años y 6 en espu-
mosos. Repartidos entre estas
categorías se han presentado
17 vinos elaborados con uvas
de cultivo ecológico.

En aceite de oliva virgen
han concurrído 27 marcas, de
las que 11están adscrítas a las
denominaciones de orígen
«Montes de Toledo», «Aceite de
La Alcarria» y «Campo de Mon-
tiel»: 14han competido enla ca-
tegoría de aceites sin denomi-
nación de origen; y dos en acei-
te ecológico.

En queso manchego han
participado 68marcas: 19en la
modalidad de artesano semicu-
rado, 17en artesano curado, 16
en industrial semicurado y
otras 16en industrial curado.

En la categoría de miel se
han presentado 25 muestras,
de las que 14están adscritas a
la Denominación de Origen
«Miel de La Alcarria» y las 11
restantes no están amparadas
bajo dicha denominación.

Por último, en el caso del
azafrán de La Mancha, se han
presentado un total de tres
marcas.

El fallo de los premios
«Gran Selección 2007»se hará
público en el acto de entrega de
estos galardones, que se cele-
brará próximamente.
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Acuerdo entre la
Diputación de

Toledo y Africama

El presidente de la Diputación de Toledo, José Manuel Tofiño, y el
de la Asociación Frisona de Castilla-La Mancha (Africama), José
Luis Sáez Ruiz, han firmado un acuerdo de colaboración para me-
jorar las condiciones de la cría de ganado vacuno lechero de la ra-
za frisona español de la provincia de Toledo. En concreto, la insti-
tución provincial aportará 7.000euros para financíar el servicio
de gestión del Libro Genealógico de la raza frisona y el control que
presta Africama a sus ganaderos asociados.

TRABAJADORES INMIGRANTES

e las

O as
os

UPA calcu a que e 70%
tareas a 'colas en Tole

Los agricultores deberán presentar la solicitud de contratación
ante la Delegación del Gobierno con tres meses de antelación

EFE
TOLEDO. La organización
agraria UPA estima que las
próximas campañas agrícolas
en la provincia de Toledo se lle-
varán a cabo, en un 70por cien-
to, con la contratación de traba-
jadores rumanos y búlgaros
acogidos a las últimas fórmu-
las de contratación aprobadas
por el Gobierno.

La secretaria provincial de
UPA en Toledo, Elisa Fernán-
dez, ha explicado las noveda-
des en los requisitos que deben
cumplir los agricultores que
deseen contratar a trabajado-
res rumanos o búlgaros para
sus campanas.

Los agricultores deberán
presentar la solicitud de con-
tratación ante la Delegación
del Gobierno con tres meses de
antelación, en un impreso que
recogerá los datos personales
del contratado y la firma de am-
bos, agricultor y trabajador.

El contrato puede variar

desde 1 día hasta 6 meses y en
caso de que el agricultor desee
ampliar el contrato a alguno
de sus trabajadores deberá soli-
citar de nuevo otro permiso y
cumplir los mismos requisitos
citados.

Elisa Fernández resaltó que
estas novedades solamente
afectan a las campañas del sec-
tor agrícola y no a otros secto-
res, y realizó una «buena valo-
ración» de esta iniciativa que
surgió en la Junta aunque su
aplicación es nacional y que es-
tará en vigor en los ejercicios
2007y 2008.

UPAestima que entre el 70y
el 75por ciento de los trabajado-
res de las próximas campañas
agrícolas se podrán contratar
por este sistema pero advierte
de que, no obstante, «siempre
habrá demanda» de mano de
obra en el campo porque los tra-
bajadores intentarán encon-
trar trabajo en sectores más es-
tables que la agricultura.

La organización agraria co-
menzó la semana pasada en la
localidad toledana de Urda las
reuniones informativas en mu-
nicipios de la provincia para in-
formar de estas novedades yen-
tre las principales dudas de los
agricultores destacan la difi-
cultad de prever con tres meses
de adelanto el número de traba-
jadores que necesitan y garan-
tizar que éstos aceptarán el em-
pleo después de los preceptivos
tres meses.

Fernández precisó que si al-
guno de los trabajadores pre-
contratados en la solicitud ya
está trabajando al iniciarse la
campaña el agricultor puede
contratar a otro trabajador en
su lugar.

Según datos regionales que
aportó la secretaria provincial
de UPAen Toledo, el 90por cien-
to de las campañas agrícolas
en Castilla-La Mancha las rea-
lizan trabajadores extranje-
ros.

Crisis ganadera
El precio de la leche
seguirá a la baja en los, .proxlmos meses

La Confederación de Coopera-
tivas Agrarias de España
(CCAE) critica la bajada de
precios de la leche al ganadero
y la falta de una política de
abastecimiento, que permita
la estabilización del mercado.
Según CCAE, la «tradicional»
bajada de los precios al
ganadero en primavera pone
de manifiesto la debilidad
tanto de la industria transfor-
madora española como del
sector productor. La Confede-
ración de Cooperativas está
constatando una escasez de
leche en la UE yen el mercado
internacional y en su opinión
la escasez y consiguiente
subida de precios viene
motivada por diversas causas,
que no se van a corregir en los
próximos seis meses. Así
ponen como ejemplo la sequía
en Nueva Zelanda, el aumento
del consumo de algunos
países como China o India, o
la falta de motivación para
producir en Francia, Gran
Bretaña, Alemania o España.

Cereales
Buenas perspectivas
de cosecha en
Guadalajara
Los distintos cultivos de
cereales en la provincia de
Guadalajara, según la infor-
mación facilitada por la
Delegación Provincial de
Agricultura, evolucionan de
forma adecuada. El campo
dispone de humedad suficien-
te para la planta, por lo que
presenta un buen aspecto.
Aunque todavía es pronto
para avanzar resultados de la
cosecha, se podría anticipar,
si la climatología no se ve
empañada por heladas y
siguen registrándose precipi-
taciones, que ésta puede ser
una cosecha normal. Un
primer avance sobre superfi-
cies cultivadas apunta que en
Guadalajara se han sembrado
107.000hectáreas de cebada y
53.000hectáreas de trigo. En
cuanto al cultivo de maíz y
girasol, en estas semanas
están comenzando las labores
de siembra. La previsión de
superficie sembrada de
girasol rondará las 28.000
hectáreas y la de maíz, 3.800.
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